

LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas Humberto 11175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Martes 18 Diciembre de 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3249

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Autores y otros diríjenlos a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

NOTAS AL MARGEN

La igualdad en la Democracia

En la Democracia todos los ciudadanos son iguales ante la ley. Y como tales, en bien de esa igualdad, deben someterse a todas las disposiciones legales, acatando todas las imposiciones que emanan de ese conjunto de leyes, que, por otra parte, constituyen todo el bagaje que el régimen burgués — el de la Revolución Francesa, y — de la declaración de los derechos del hombre.

Uno de los derechos más «sagrados», en las democracias, es el derecho a votar, a elegir en sufragio libre — sin fraude ni chanchullos, aparentemente — al gobernante que, por espacio de varios años, ha de regir los destinos del pueblo, como también a los miembros representativos, senadores y diputados, que desde el Parlamento legislarán las necesidades de los simples hambrientos, agregando al montón enorme de leyes inútiles, unas cuantas más en cada período legislativo, igualmente inútiles o innecesarios.

En razón a ese derecho que se torna en obligación, en la Argentina, país democrático por excelencia, con voto secreto — con secretos iguales a los del confesorario — se castiga a los que se niegan a dar su voto a uno de los muchos charlatanes que salen a la palestra, en los momentos de elecciones, ofreciendo al pueblo deslumbrantes programas, reformas y enmiendas de las actuales leyes orgánicas de la sociedad.

El «coloso» del periodismo criollo, usando las acostumbradas frases pontificales, pone de manifiesto, en un suelto bien condimentado, los beneficios de la ley electoral en vigencia y la forma más específica para hacer entrar en vereda a dar su voto a uno de los muchos charlatanes que salen a la palestra, en los momentos de elecciones, ofreciendo al pueblo deslumbrantes programas, reformas y enmiendas de las actuales leyes orgánicas de la sociedad.

«Afirmo, el «coloso», con una seguridad espeluznante: «La institución del voto obligatorio responde — aparte de una razón circunstancial esencialísima, cual era el alejamiento del comicio en que se mantenían los electores — al propósito de que la soberanía del pueblo se haga efectiva con el aporte del mayor número posible de sufragios. Ha querido, al mismo tiempo, la ley respectiva, asegurar comicios de verdad, en los que cada voto fuera la expresión del pensamiento político de un elector capacitado y autorizado para pensar como tal. Por eso en la ley electoral que rige, lo mismo que en todas las que la precedieron, fueron introducidas cláusulas que fijan las condiciones en que cada elector puede y debe emitir su voto.

Hé ahí, pues, que los ciudadanos deben forzadamente elegir quién los gobierna. A eso se reduce el derecho que en la Democracia tienen los explotados y tiranizados. Hay, según se ve, alguna diferencia entre la República y el Imperio o la Monarquía. Mediante un sofisma repugnante, en las repúblicas el que gobierna lo hace por voluntad popular, no así en los imperios y monarquías que lo es por herencia o gracia divina. El «coloso» lo comprende así, está bien compenetrado de su rol de orientador de la opinión pública — que jamás opina y sólo refleja los abusos — que le endilga la prensa de orden — y se permite dar a las autoridades un consejo.

Es necesario que todos los ciudadanos voten, que todos expresen en los actos comiciales su voluntad soberana, que el pueblo continúe siendo el rebaño inconsciente que sigue al que por un período de varios años ha de flaquear sus espaldas con el látigo de la tiranía. Y para evitar la huelga de electores, el «coloso» recomienda que se proceda con severidad castigando a los

electores que infringan la ley del voto obligatorio.

«Quedamos, pues, en que la Democracia es una gran cosa, para los logros y traficantes que mientan «diario libertades y derechos, y que el «coloso» del periodismo ha pontificado una vez más sobre un asunto trascendente y que, por ser de trascendencia en las altas esferas de la política y del agio, es innocua para nosotros que nos desenvolvemos en otras esferas... las del hambre, el dolor y el infortunio.

Incendios de campos

Parece que los trabajadores del campo comienzan a reaccionar en el sentido de hacer ver por fin, a los señores que sin moverse usufructúan los cuantiosos beneficios de la cosecha, que están cansados de producir al divino botón, matándose de trabajo todo el año para conseguir apenas un miserable pedazo de pan dado como una limosna.

Días pasados anotábamos con gusto ciertos conatos de incendios de campos, los cuales, aún no siendo de gran trascendencia, informaban de un simpático principio de rebelión, pues las primeras chispas, en estos casos, son más que suficientes para producir los incendios, esos incendios donde el capitalismo ve mermar por un momento las enormes ganancias que aguarda apoltronado como un sultán, mientras miles y miles de parias sudan sangre para arrancar a la madre tierra su fruición...

Hoy, las chispas han adquirido todos los caracteres de una catástrofe. Conócense que manos que obedecen a rectas conciencias, terminaron por practicar una especie de justicia humana muy necesaria.

El fuego ha extendido sus fauces devorando grandes extensiones de campos sembrados, en infinitad de pueblos de toda la región argentina, hasta un punto en que la alarma por ello es general, especializándose en propagarla los «colosos» del periodismo, quienes a cual más insertan en sus columnas truculentas crónicas, donde se largan poco menos que pidiendo a las autoridades se le peguen cuatro tiros a los autores de tamaños desastres, según ellos trabajadores del campo.

De casi todas las provincias y territorios llegan a diario nuevas noticias de nuevos incendios, lo que alarma sin cesar a los burgueses y aumenta por consiguiente, el número de tiros que para los «criminales» piden los «grandes» diarios, cuyos criminales, a buen seguro, pueden disfrutar cuanto quieren de sus libertades en tanto la callada dorada berrea.

No hay que cejar en la emprendida tarea, neones de las campañas. Repetimos sinceramente que, a juicio nuestro, el fuego es un gran partícipador, un justiciero equívoco.

Lástima grande que los incendios de que hablamos no extiendan sus lenguas bienhechoras a cuanto convento e iglesia existe en esta tierra de acaparadores cosecheros y de frailechos unidos de la santa orden de la corrupción!

La función del domingo

Ceróse el domingo último en la «Cañada», Suiza, la serie de funciones que por LA PROTESTA había organizado el Comité Administrativo durante el año que está por terminar.

El balance general de tantas veladas efectuadas en 1917, se puede sintetizar en dos palabras: mucho mal y poco bueno.

de los espectáculos exige, si cabe, mayores sacrificios que la financiera. Más vale poco y bueno que mucho y malo, necesario es recordarlo.

Referente a la función del domingo, púedese resumir en breves frases nuestro juicio.

El compañero Matasco, que no ha estudiado su interesante rol de Julio de «El hijo del dorado», no le comprendió, vacilando continuamente y, sobre todo en el segundo acto, hasta malograr efectos de la obra muy hermosos.

Faltos de ensayos, y por ende, bastante duros, el compañero Marroto, la compañera Caporaletti y la Bussolati, en sus respectivos papeles.

Quienes salvaron a la bella comedia de Florencio Sánchez de un naufragio seguro, fueron los compañeros Mastrocussia, Susana Marres y la Alvarez.

El primero de los nombrados hizo un don Olegario firme y vigoroso, y a ratos superior.

La Alvarez en su encarnación en el mismo caso, exceptuando que abusa a menudo de unos gestos displicentes que no pueden ser precios en modo igual en todas las obras, como ella pretende. Sin embargo, bien.

En cuanto a Susana Marres, ella fué la heroína de la fiesta. Sintió su papel de Jesús con verdadera pasión casi en los tres actos enteramente. Sobre todo en la escena del pajarillo que se va... su interpretación fué encomiable.

No obstante, creemos que Susana ganaría más si se dedicara al estudio concienzudo del arte teatral, desechando ciertos romanticismos pasados de moda, rayanos en lo cursi y que no le sientan bien. Acostumbrada a los halagos fáciles que nada dicen al corazón, ella se ha dejado caer en brazos de la novelista «soba», que la perjudica en vez de ayudarla a progresar. Esta compañera debe tener muy en cuenta que la vida verdaderamente artística no empieza ni acaba en medio a las estrellas falsas y los «divos» de cuadro teatralístico.

La vida es más larga y no tiene que ver con la chafalonía teatralera de los saltonicos...

En suma, la última velada del año, lo único que inspira es recomendar a los compañeros aficionados estudio y perseverancia, a ver si en el año próximo se toman los deseos de tantos camaradas nuestros que acuden a las fiestas por LA PROTESTA con algo más que con deseos de pasar el tiempo.

Adelante, de todos modos, compañeros.

Las huelgas en los frigoríficos

En Berisso y Avellaneda

Nada nuevo tenemos que agregar a lo dicho sobre las huelgas que actualmente se desarrollan en los frigoríficos Armour y Swift, de Berisso, y «La Blanca» y «La Negra» de Avellaneda.

La prepotencia capitalista ha determinado una acción conjunta entre los obreros ferroviarios y marítimos, que se han propuesto no conducir en trenes y vapores a elemento camérl ni a fuerzas armadas destinadas a los lugares en que actualizarse se entabla la batalla a los insubordinados obreros del capitalismo yanqui.

Después de los momentos de lucha activa, las huelgas se desarrollan en absoluta calma, pues han cesado los atropellos policiales causa de todos los hechos de violencia acaecidos en los primeros momentos. Pero los obreros no deben dormir, confiando en que cruzados de brazos lograrán someter a los capitalistas. Es necesario que por todos los medios posibles traten de perjudicarnos en sus intereses, apelando al sabotaje, el arma más específica para hacer entrar en razón a los que no reconocen otros derechos que los de su avaricia.

La prensa burguesa pretende por todos los medios restar importancia al conflicto, dando solamente el parte policial que se limita a decir que los obreros se reunieron en tal o cual parte, o denunciaron a los obreros que, en la tribuna, se expresan en forma violenta. Los gerentes de los frigoríficos Ar-

mour y Swift, de Berisso, han puesto en práctica otra armaria, consistente en declarar clausurados los establecimientos hasta tiempo indeterminado. Pero bajo cuerda siguen reclutando carneros, pretendiendo de esa forma conjurar el peligro que les amenaza. Los huelguistas deben establecer al rededor de los frigoríficos una estrecha vigilancia, impidiendo la entrada de crumiros y llegando, si necesario fuera, a defender como hombres sus derechos de explotados, como lo hicieron los de Avellaneda el pasado sábado.

Firmes, pues, compañeros, que el triunfo es de los que saben defender como muchos sus intereses.

MANIFIESTO DE SOLIDARIDAD

La Federación Obrera Marítima ha lanzado al gremio el siguiente manifiesto:

«Camaradas: El consejo federal en conocimiento de los crímenes cometidos por las fuerzas del estado al servicio de los dueños de frigoríficos, ha resuelto protestar por la ferocidad y salvajismo de las fuerzas del ejército contra los trabajadores huelguistas de los frigoríficos, vilmente asesinados en sus casas: hombres, mujeres y niños; nada ha respetado la furia capitalista apoyada incondicionalmente por las fuerzas del ejército, crimen inícuo y salvaje que no tiene precedente en la historia del movimiento obrero.

«Ha resuelto asimismo que ningún afiliado efectúe remolques, cargas o descargas en las embarcaciones pertenecientes a los frigoríficos, o que tengan mercaderías para los mismos.

«Todos los afiliados deben responder al llamado de consejo federal, boicoteando a los frigoríficos en huelga y activando la propaganda por que ningún trabajador haga operaciones para estas casas, en particular los obreros de la casa Swift, quienes, a pesar de los repetidos avisos, continúan trabajando.

«La dignidad del gremio exige que los marítimos pequen su puesto en la lucha contra la prepotencia capitalista hasta que, humillada y derrotada, conceda lo que nuestros compañeros exigen.

«El que vacile, el que en los momentos de prueba rehuya la acción, tendrá que ser un cobarde, indigno de militar en las filas obreras, y su conducta será juzgada como la de un traidor, contra el que la F. O. M. tomará las medidas que las circunstancias exijan.

«La solidaridad no se discute, se da; por las víctimas caídas por los que aun se mantiene firmes en la lucha nuestra actitud no puede ser de espera. La Federación Obrera Marítima entra de lleno en la lucha, y sus afiliados sabrán responder, como siempre lo han hecho, al llamado que se les hace, para conseguir que los obreros de frigoríficos consigan el triunfo, por el que tan valientemente están luchando.

EL CONGRESO FERROVIARIO

Sesión del sábado 15

El presidente, da por abierta la sesión y el secretario da lectura de las notas de felicitación y augurios de fraternidad, remitidas por varias organizaciones.

Se presenta una moción, aprobada por varias secciones, en la que se propone asistir a la manifestación socialista, que a esas horas se realizaba.

Prodióse una acalorada discusión, y después de haberse discutido se resuelve pasar a votación. Propónese luego el asunto presos. Siendo la hora avanzada, se deja para tratar en asuntos varios.

Se pasó a cuarto intermedio hasta mañana, a las 9 a. m.

Sesión del domingo 16

Preside la mesa Grasso. Se pasó a nombrar mesa recayendo la elección en los compañeros: Sita, Amato y Aguirre Bengoa. Secretario

AVELLANEDA

Huelga en los frigoríficos

TRETA CAPITALISTA

OTRAS INFORMACIONES

Las administraciones de los frigoríficos, han emplazado a los huelguistas, para hoy martes, para iniciar el pago de los salarios que se les adeuda.

Esta actitud de los soberbios capitalistas no obedece a otro fin, que al afán de querer romper la unanimidad y entusiasmo que reina desde el primer día de huelga, entre los huelguistas.

Interpretándolo así, la sociedad «Obreros de Frigoríficos y Anexos», ha publicado al gremio el siguiente manifiesto, incitando a destruir los planes de los explotadores.

Hélo aquí: «Las administraciones de los frigoríficos «La Blanca» y «La Negra», contra cuya prepotencia sostenemos el actual paro, nos invitan a que hoy martes, vayamos a cobrar los jornales que nos adeudan.

«Compañeros: La comisión de huelga os invita a que no concurráis a ese llamado por que es un artificio a que recurren los capitalistas con el fin de atomizarlos. Sin esos jornales podemos luchar contra la avara intransigencia patronal.

«Manteneos firmes como hasta ahora y activad la vigilancia, que el triunfo está cercano.

«Viva la huelga! — El C. de huelgas.

Transporte de crumiros en auto

Señalamos al gremio de «chauffeurs» y en particular a la sociedad del gremio, la conducta camérl de los conductores cuyos números de autos, enumeramos.

Estos traidores entran en los frigoríficos, algunos de ellos con las cornas del coche bajas para luego reincidir, en su incoherente proceder.

Tomen nota los trabajadores en general de estos traidores de su propia causa.

Ellos son los «chauffeurs» cuyos coches ostentan los siguientes números: 2508, 358, 3842, 3882, 3855 2249 3690 1361, 2549, 538, 2259, 667 3098 413 24 y el 749.

De todos estos, recomendamos por sus continuos viajes, a los números: 3842, 3882, 3855, 3690, 1361, 2549 y 2259.

Otro reclutador de carneros

En nuestra crónica anterior, consignábamos los nombres de dos individuos que se dedican a reclutar crumiros.

Hoy hacemos público que el inspector chapá 10 de la línea del tranvía del Puerto, también intenta romper el movimiento, llevando genca a trabajar en el frigorífico «La Negra».

Los hombres conscientes deben tener en cuenta a este alcahuete de profesión.

«doctores» y capitalistas para oprimir más al trabajador, en sí no es otra cosa que una mentira, un engaño tremendamente rotundo. Hoy, el trabajador del riel, está en peores condiciones que antes de la huelga... El aumento de sueldo es un cuento, la disminución de las horas de trabajo, un sarcasmo, una engañifa. He aquí lo que dice la boleta de pago del mes de noviembre del F. C. O. «Debido a que el ministerio de O. Públicas, no ha comunicado aún la forma en que se hará la distribución del aumento del 10 por ciento en los salarios, la empresa cumple el deber de poner en conocimiento del personal, la imposibilidad de liquidar en las planillas de este mes.» Como se ve, la empresa espera la «forma» del gobierno para pagar esa miserable pitanzita a sus empleados, y si el ministro no encuentra la forma, los capitalistas se quedarán con el «fondo» en el bolsillo. Y ved, ferrocarrileros, que entre el gobierno, las empresas y los atrapachadores de vuestra causa, os traigan engañados como a niños y no se os aumente el sueldo» como aumentan las amenazas. Estamos al tanto de todo lo que pasa en las empresas. Los empleados más viriles, más machos, aquellos que se sientan más rebeldes van a ser eliminados, suprimidos de raíz de sus puestos. En esta «razzia» que se aviesina, (tomen nota), no se va a tener en cuenta ni la incapacidad, ni los años de servicio, ni nada. «Todos los empleados que hayan tomado parte activa en la última huelga, serán despedidos de la empresa.» Y los altos mandones, dicen: «Por la mínima falta que cometan, van a la calle, y luego que se quejen a «La Fraternidad» y la Federación.»

Hay órdenes secretas de que no se reciba en las empresas a ningún español, porque están marcados con el nombre de revolucionarios. Esto es una villanía.

¿Qué hacen los ferrocarrileros ante tanta iniquidad, ante situación tan vergonzosa? ¿Qué hacen?

O se va o no se va, amigos. En las luchas se da el frente, el pecho, al enemigo. ¿O es que os preciaís de hombres y no queréis ser instrumentos mecánicos manejados por cuatro ludas que os han sacrificado? ¡Dios solos con este lema: «Los productores contra los improproductores.» Pero ¡id a la batalla sin «efes» ni guías y podred frente a frente vuestras fuerzas productoras en formidable ataque al capital que os estruja las carnes y os chupa la sangre: o vosotros o nosotros... todos juntos.

IGNEO

SUSCRIPCION VOLUNTARIA Pro folleto «El presidio de Ushuaia»

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: \$ 377.95

MOVIMIENTO OBRERO

La huelga de alparateros

Volvieron al trabajo los oficiales de la alparatería Pedro S. Clemente, habiendo obtenido un triunfo completo. En las de Conrado Mucientes y León Harri, la huelga sigue igual que el primer día. Estos despoías, pretenden somorar a los obreros con la burla amenaza de cerrar sus fábricas. Con toda nuestra buena fé, aconsejamos a estos dos que ensayen otro sistema a ver si así temblamos, pues hasta hoy, sus pretendidas amenazas nos producen risa y cosquilleo. Sabemos de Mucientes que está preparando y urdiendo, pero por esta vez no encontrará carneros que le hagan el cocido. Los oficiales que están desde el principio decididos a luchar con todas sus fuerzas, aunque tengan que emplear el boicot y el sabotage, han recibido más voluntad y energía al

saber que la sociedad de zapalleros está resuelta a prestarles su apoyo incondicionalmente. De Harri, sabemos que desde que vivió en «La Protesta», que estamos al corriente de la ferretería suya y la acedia de sus hijos, compra este diario y lo lee todas las mañanas antes de comerse la ración de cebada (su desayuno predilecto). Nos alegramos que compre este diario, porque así coopera con sus cinco «guías» a la causa de la emancipación obrera, pero sentiríamos mucho que su Enrique, tampoco para el doctorado, fuese capaz de evolucionar anarquista con esa diabólica lectría. Esta noche a las 8, se reúne la comisión en Matheu 1172. Para esta reunión quedan citados los oficiales de las alparaterías «Vda. de Segura y Fernández» y «J. de Campos y Cia.»

El Secretario

Barrenderos municipales

Varios obreros barrenderos, a quienes explota inicuamente y vergonzosamente la Municipalidad, donde los que menos hacen más ganan, han resuelto iniciar una agitación pro mejoramiento del gremio. Actualmente, trabajando como verdaderos animales, perciben la fabulosa soldada de dos pesos por día, que, como es fácil entender, no puede alcanzar a los obreros en cuestión ni para alimentarse una vez por día, tan caros como están los artículos de primera necesidad, alquileres, etc. Se hace natural, entonces, una agitación eficiente, contra semejantes abusos municipales, única manera con que podrán obtener mejoras los obreros barrenderos de B. Aires.

F. O. R. A.

A las sociedades obreras adheridas. Se invita a las sociedades adheridas envíen sus delegados a la reunión que se efectuará el martes 25, a las 8.30 p. m., para reintegrar el C. F.—El Secretario.

A las C. A. de las secciones de Panaderos de la Capital. Se cita a las C. A. de las S. O. Panaderos de la Capital, Flores, San Martín, Villa Urquiza, Avellaneda, etc., a una reunión que se realizará el jueves 20, a las 8 p. m., para tratar la iniciativa de la secretaría de la F. O. R. A.

OBRREROS EMPAJADORES

Esta sociedad invita a los obreros del gremio, a la asamblea que se efectuará hoy martes, a las 5 p. m., en su local social, Venezuela 3750, para tratar un asunto de importancia.

CORTADORES DE CALZADO

Se invita a la Comisión Administrativa de esta sociedad, que concurre a la reunión que tendrá lugar el jueves 20, a las 8 p. m., Matheu 1172, con objeto de tratar un asunto urgente relacionado con el gremio. Este llamado se hace extensivo a los delegados que fueron nombrados en la última asamblea por este gremio, a la Federación de Calzados, y a la F. O. Regional Argentina.—La Comisión.

ESTUCHEROS UNIDOS.

Reunida esta sociedad, la comisión administrativa de la misma resuelve lo siguiente con motivo de las huelgas de los frigoríficos: Apoyar toda iniciativa en el sentido de efectuar un mitin de protesta contra los crímenes de la soldadesca de Berisso, Cuatros y Avellaneda, y apoyarla moral y materialmente.—El Secretario General.

CARPINTEROS DE RIBERA

Esta sociedad invita a todos sus adherentes, a la asamblea extraordinaria que se realizará hoy martes, a las 8 p. m., en su local social, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Correspondencia; Acontecimientos del día; Asuntos varios. Se pide puntual asistencia.—La Comisión.

FEDERACION OBRERA

FERROCARRILERA (Sección Temperley)

Esta sección invita a los socios a que concurren a la asamblea de carácter permanente que se realiza en es-

2o. Pic-Nic A total beneficio DE LA SE EFECTUARA EL DOMINGO 6 de Enero DE LA PROTESTA En la Isla Maciel (PLAYA DE LOS PESCADORES)

PROGRAMA DE 6 A. P. a 7. P. M.

- MAÑANA 1. Hijos del Pueblo, por la banda. 2. Cinchada entre vegetarianos y carnívoros. 3. Carrera pedestre de cien metros para señoritas. 4. Paso de la botella. 5. Carrera pedestre de 200 metros para hombres. 6. Carrera de 50 metros para niños menores de 15 años. 7. ALMUERZO. TARDE 8. Himno dei Lavoratori por la banda. 9. Romper la piñata. 10. Enhebrar la aguja. 11. Carrera de obstáculos para señoritas. 12. Recitación de poesías por Susana Martres. 13. Rifa de un cuadro con el retrato de Simon Radowsky. UNA BANDA DE MUSICA AMENIZARA LA FIESTA

Además habrá los siguientes juegos: hamacas, ruleta de libros bazar - rifa, correo del pic - nic, etc.

Entrada general 0.30-Niños menores de 10 años gratis

PUNTO DE EMBARQUE: PEDRO MENDOZA Y GABOTO

Los tranvías que dejan bien al punto indicado son: Nos. 11, 12, 25, 28, 43, 63 y T. del Puerto

NOTA - Habrá un blen surtido buffet; no obstante, las familias podrán llevar sus meriendas

tos días, a las 8 p. m. Orden del día: «Congreso ferroviario. Se recuerda a los compañeros federados el deber de concurrir a dicha asamblea permanente, iniciada ayer lunes.—La Comisión.

FEDERACION O. DEL CALZADO.

Esta Federación cita a los obreros de las fábricas Rossi y «El Palomano», a la reunión que tendrá lugar hoy martes, a las 8 p. m., en el local Bné. Mitre 3174. Dado los asuntos a tratar, de suma importancia, esperamos que ningún obrero falte.—Por el Consejo Federal: El Secretario.

Funciones y conferencias

AVELLANEDA FUNCIÓN Y CONFERENCIA

El centro «Libertarios Unidos» y el cuadro «Amantes del Ideal», han organizado una función, conferencia y baile, a beneficio de su caja social, para el sábado 22, a las 9 p. m., en el teatro «Roma», Sarmiento 112 (Avellaneda), llevando a escena el siguiente programa: Ouverture por la orquesta.—El drama en 3 actos «La Inundación».—Conferencia «Aires Nacionales», con acompañamiento de guitarra, por la señorita Angela Pardo.—Baile familiar.

NOTAS VARIAS

C. DE AGITACION INTERNACIONAL

A los compañeros delegados de las instituciones adheridas a este comité, se les invita a concurrir a la reunión extraordinaria a efectuarse mañana miércoles, a las 8.30 p. m., en Barroleté 3174. Habiendo un asunto de trascendental

importancia a tratar, se encarece puntual asistencia. Se advierte que se resolverá con el número que concurre.— José C. Cisano, secretario.

Aviso

La sociedad de O. Navales de Río Santiago, avisa a las sociedades de resistencia, centros y a los particulares que desean folletos editados por esta sociedad, que al hacer los pedidos, pongan la dirección con letra clara para asegurar su destino al enviárselos.—El Secretario.

Pedido

El compañero José L. Otero, desea saber si el obrero del frigorífico de Avellaneda muerto por los esbirros días pasados, Manuel Otero, tiene otro apellido y cual es, pues debe tratarse de un pariente suyo. Diríjase a este diario.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425. INTERIOR: A. Van Preat: Luis A. Fogliano, Avellaneda; José Calvo, Laprida 742. Arreguido: Natal Julia.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 48. Campana: Pedro Alvarez, calle Belgrano y Paraná (Peluquería). Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrín. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huínca Renaco: Enrique Gerituan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 681. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 10 número 523.

Luján: Domingo Rosco (Librería), Laguna Paiva: Federico Martín, Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia Meudoza: García J. Guirado, J. Moreno 1665. Mechita: Ramón Laportilla. Maldonado: Rogelio Barrios. Punta Alta: Francisco Partido.—Tienda «San Pablos.

Rivera, Benito Guerrero, «Depósito de vinos Donat. Río Gallegos, (Costa Sud): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 783 Realicó: Rodolfo Hronchic. Santa Fe: E. Albornoz, Calchbe 211. San Antonio de Arco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serruti.

Santiago del Estero: Gregorio Quilones, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. Salta: Tomás González.

Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Niera, 9 de Julio número 353.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orbellana, Villa «Libertad. Zárate: José González, Suipacha 196.

CAPITAL:

«Centro J. Unidos»: Remedios 3688. Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3710; Anónimo Almagro. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94; Pedro A. Fabbalio. Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 8874. Fascio Revolucionario Italiano: Roque Cabarellé, Matheu 1172.

CORREO

Hay cartas para: José Panigoni, Manuel Balcerón Romero, José Alonso Rodríguez, Félix Mecca, José Méndez, A. L. P. D. M. Caiola, E. R. Caballero y Orión. Paquetes: 15 paquetes para la Asociación Racionalista Israelita.